

# Et si la baie m'était contée

[Accueil](#) → [Actualités](#) → [Et si la baie m'était contée](#)

*Publié le 03 novembre 2022*

[#Découvrir](#)

[#Protéger](#)

---

Mise à jour le 23 décembre  
2022

## Les témoignages autour de la création de la Réserve naturelle nationale de la baie de Saint-Brieuc.

L'idée de protéger la baie est une proposition ancienne, née dans les années soixante-dix à l'initiative d'un groupe d'habitants qui assistaient à une dégradation du milieu naturel du fond de la baie. En 1981, la première demande officielle de protection du fond de baie est adressée à la Délégation Régionale du ministère chargée de l'environnement. 17 ans plus tard, cette procédure a abouti à la publication au journal officiel le 28 avril 1998 du décret de création de la Réserve Naturelle Nationale de la baie de Saint-Brieuc. Ainsi, c'est à partir de ce mouvement citoyen qu'est créée la réserve, outil de gestion de l'État.

L'ambition du travail, menée par Anouk Villedieu, était de collecter la mémoire de cette histoire afin de sauvegarder ces récits, mais également de révéler les motivations, la persévérance qui fut nécessaire à la réalisation d'un tel projet ainsi que de questionner les oppositions qui purent avoir lieu.

[Découvrir ce travail](#)